
Stadt Wittlich 
Eing.: 1 3. Jan. 2022 

Niederschrift Nr 3/2021 

zur 3. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Dorf 

am Mittwoch, den 17.11.2021 im Vereinshaus Dorf, Promenadenweg 4 in 54516 Wittlich 

Beginn: 19.00 Uhr 

Anwesende: 

Ende: 21.10 Uhr 

Name: 
Hoffmann,  Gerhard 

Schons, Thomas 

Debald, Silke 

Croeff, Heike 
Thetard, Inge 

Praeder, Burkhard 

Scholtes, Stefan 
Stüttgen, Jörg 

Schriftftihrer: Heike Croeff 

Zuordnung: 

Ortsvorsteher 
Ortsbeiratsmitglied 

Ortsbeiratsmitglied 

Ortsbeiratsmitglied 
Ortsbeiratsmitglied 

Ortsbeiratsmitglied 
Ortsbeiratsmitglied 
Ortsbeiratsmitglied 

und 2. stv. Ortsvorsteher 

und stellv. Ortsvorsteher 

Bemerkung: 

Vorsitzender 

Es waren keine Zuhörer/innen anwesend 

Zur Sitzung wurde mit Schreiben vom 03.11.2021 und unter Nennung der Tagesordnungspunkte eingeladen. 
Die Zustellung der Einladung erfolgte am 03.11.2021 per Mail an die Mitglieder des Ortsbeirates Dorf. 
Die öffentliche Bekanntmachung der Sitzung erfolgte am 13.11.2021 in der Wittlicher Rundschau Nr. 45/2021. 

Der Ortsbeirat ist mit 8 von 8 Mitgliedern anwesend und damit beschlussfähig. 

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden zur 3. Ortsbeiratssitzung im Jahr 2021 und stellt vor Eintritt in die 
Tagesordnung die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
Einwendungen gegen die Einladung, die Tagesordnung oder die Beschlussfähigkeit werden nicht erhoben. 

Eine Änderung oder Erweiterung der Tagesordnung wurde nicht beantragt. 

Die Sitzung wurde unter den geltenden Auflagen für Versammlungen nach der gültigen  Corona-
Bekämpfungsverordnung des Landes Rheinland-Pfalz abgehalten. Die Kontaktdaten aller Anwesenden im 
Versammlungsraum sind bekannt. 

Top 1 Einwohnerfragestunde:  

Es wurden keine Einwohnerfragen gestellt. 

Top 2 Mitteilungen:  
OV Gerhard  Hoffmann  teilt unter Mitteilungen die Termine mit, die seit der letzten OB Sitzung am 13.07.2021 von ihm 
wahrgenommen wurden bzw. Themen oder Angelegenheiten in denen er tätig wurde. 
a)  
Am 15.07.2021 kam es zu einem Jahrhunderthochwasser im Bereich der Stadt Wittlich. Der Ortsteil Dorf war am 
Regenrückhaltebecken beim Radweg betroffen. Zwei Privatgrundstücke wurden durch überlaufendes Wasser 
beeinträchtigt. 

b)  
Am 10.08.2021 fand eine Begehung der neuralgischen Punkte zum Hochwasser bzw. Starkregenereigniss vom Juli statt. 
Teilnahme: Herr Rausch, Herr Martin  Schmitt  (FFW WIL), Herr Stefan Berg (FFW Neuergburg) , Inge Thetard und 
Jörg Stüttgen 

c)  

Bei der Begehung wurde dann auch festgestellt, dass es erneut zur illegalen Müllentsorgung bei den Bio-Containern 
kam. 
d)  
Am 16.08.21 wurde Herr Herrn Erich Raskop besucht und angefragt, ob die Parzelle oberhalb vom Wasserrück-
haltebecken von der Stadt zu pachten oder zu kaufen wäre (um das Wasserrückhaltebecken zu vergrößern) 
Herr Rausch hatte OV  Hoffmann  darum gebeten bei Herrn Raskop nachzufragen. 

FB  



e)  
Am 18.08.21 informiert Herr Jakobs von den Stadtwerken den OV, dass die Bauarbeiten im Neubaugebiet " In der 
Spitz" begonnen wurden und dass die Baustellenfahrzeuge ein Sonderrecht zum Verlassen der Baustelle in Richtung 
Bombogen haben , so dass diese am Ende des Promenadenweges auf die Landesstraße einbiegen dürfen.In dieser Zeit 
ist die Schranke geöffnet. 

Weil in der letzten OB-Sitzung eine entsprechende Anfrage zu diesem Thema von Rainer Schmitz, Promenadenweg 
gestellt worden war, wurde dieser durch OV  Hoffmann  umgehend über die v. g. Regelung persönlich informiert. 
f)  
Am 28.08.21 wurde lt. Anordnung der Stadt Wittlich die Deutschlandfahne auf Halbmast gesetzt. Das Land Rheinland-

 

Pfalz hatte dieses zum Gedenken der Flutopfer im Ahrtal angeordnet, ebenso am 01.09.2021. 

g)  
Am 03.09.2021 fand eine Video-Konferenz mit allen OV und Bgm Herr Rodenkirch statt. 
h)  

Die Fraktionen des Stadtrates wurden zum Thema Vergaberichtlinien für die Baugrundstücke „In der Spitz" kontaktiert 
und OV  Hoffmann  stellte in persönlichen Gesprächen mit den Fraktionen/ Fraktionsvorsitzenden die Vorstellungen des 
Ortbeirates Dorf dazu vor. 
i)  
Am 17.09.2021 fand die Schulung der Wahlvorstände für die Bundestagswahl statt. 

An der Müllsammelaktion, zu der der Stadtrat aufgerufen hatte, nahmen 5 Erwachsene und.4 Kinder teil . 
k) 
Am 19.09.2021 wurde das Ortsschild gestohlen. 
1) 

Am 24.09.2021 fand die Ortsvorsteherbesprechung mit Herrn Bgm Rodenkirch im Stadthaus statt. 
m)  
26.09.2021 beteiligte sich fast der gesamte OB bei der Bundestagswahl 2021 als Wahlhelfer. 
n)  
Am 02.10.2021 besuchte OV  Hoffmann  die Abschlussübung der FFW Wittlich im Industriegebiet Wengerohr. 

o)  
Am 11.10.2021 fand eine Besprechung mit Edmund Kohl von den Stadtwerken zu div. Themen als Vor-Ort-Termin 

statt. 

P) 
Am 05.11.2021 konnte der Martinsumzug unter  Corona-Auflagen durchgeführt werden. 

Teilnahme an Bau- und Verkehrs-Ausschusssitzungen als Zuhörer: 
- 31.08.2021 

- 26.10.2021 
- 16.11.2021 ( Vergabe der Straßenbeleuchtung im Baugebiet In der Spitz) 

Teilnahme an Stadtratssitzungen als Zuhörer: 
- 05.10.2021 

r) 
Diverse Beschwerden über die Verkehrssituation in den verschiedenen Straßen in Dorf: 
- am 20.07.2021 Herr Faust aus dem Weißen Weg, wg schnellen Fahrens im Weißen Weg 
- am 29.07.2021 Herr Bormann aus Neuerburg, wg Alftalstr. Höhe Anwesen Lieser Parksituation 

- am 20.09.2021 Frau Schons aus der Alftalstr. wg. schnellen Fahrens am Dorfanfang von der Stadt kommend 

Top 3 Verschiedenes  
Unter Verschiedenes wurden folgende Punkte erörtert: 
a)  
Zukunfts Check Dorf (ZCD): 
Auch im Jahr 2021 kamen die Arbeiten (Besprechungen der Arbeitskreise und weitere Ideenfmdungen) aufgrund der 
Corona-Pandemie vollständig zum Erliegen. Es stellt sich die Frage, wie man weiter vorgehen soll/kann. Können die 
Arbeitskreise wieder aktiviert werden, sodass deren Ergebnisse öffentlich vorgestellt werden können? 
Am 20.01.2022 sollen alle Arbeitskreise sich noch einmal treffen und ihre Ergebnisse vorstellen, vorausgesetzt, einer 
solchen Versammlung steht aufgrund der dann herrschenden  Corona-Lage nichts entgegen. 
b)  
Der Dorf  eV  möchte die abgrenzende Grünanalage zwischen den Parkplätzen an der Straße Promenadenweg und dem 
Spielplatzbereich beim Vereinshaus umgestalten, um bei zukünftigen Dorffesten mehr Platz und Freiraum zu haben. 
Solche Maßnahmen müssen mit dem Bauhof abgesprochen werden. Und auch der Ortsbeirat sollte in die Planung 



einbezogen werden. 

c)  
Der Neujahrsempfang 2022 soll am Sonntag, den 09.01.2022 um 11:00 Uhr stattfmden. 
(Anmerkung Schriftführer: Vor Abschluss dieser Niederschrift wurde, aufgrund der aktuellen  Corona-Lage, von OV 
Hoffmann  vorgeschlagen, dass der Neujahrsempfang nicht stattfinden sollte. Die Ortsbeiratsmitglieder sind ebenfalls 
dieser Meinung.) Der Neujahrsempfang 2022 findet nicht statt. 

d)  

Die diesjährige Durchführung des St-Marin-Umzuges wurde besprochen. 

Die Abstandsregelungen während des Umzuges und beim Martinsfeuer, sowie die Absperrungen bei der Brezelausgabe 
ließen sich gut durchführen. 
Das Sperren der Straße mit Hilfe der Absperrbarken und Verkehrszeichen hingegen war zeit- und personalintensiv, 
sowohl bei der Beschaffung der Absperrungen, als auch beim Aufstellen und beim Abbau nach dem Umzug. 
Hier muss eine andere Lösung gefunden werden. 

e)  
Die Weihnachtsbaumbeleuchtung soll am Samstag den 20.11.2021 um 11:00 Uhr aufgehangen werden. 

Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 

)1 L4 / I' Ä  
Vorsitz nder Schriftführer 

Gerhard  Hoffmann,  Ortsvorsteher Heike Croeff 
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